



市P座談会

**お母ちゃん**  
**PTA**  
**雷門中**

～子どもの輝く未来のため、  
まがは自分をうが輝く～

8月の暑い日に、熱い熱い思いを持つた女性3人が、女子会(座談会)を行いました。3人ともP.T.A会長副会長としていろんな思いを胸に日々活動しております。彼女たちと一緒に活動しております、私、竹田がインター ビュアーラとしてお話を聞いてみました。特別ゲストに中川会長と織田顧問にもお越しいただいてます。



のこと、一旦リセットしてしまったらいいんじゃないですか。誰もやりたがらない誰も必要としていない組織はある意味があるんですか?と一旦問うてみて、それでも、わたしはやりたくないけど誰かはこれをやつてくれないと困る。楽しみにしてることもあるんですね。って言うなら、楽しみにしている人がどれだけいるか、欲している人がどれだけいてそれにどれだけのコストを割けるかということをテーブルの上に広げてみて実現可能かどうかを話し合う段階にきてるのではないか。問いたい気持ちがあります。

(司会) 真由さんのきっかけはなんですか?

(真由) わたしの場合、小学校のときの会長さんで、すごく心に残っている方がいてすごくお世話になつたんです。なんかあつても「僕がなんとかするけん」つて。この人について行こうつて思つて、本部役員を続けさせていただいたんですけど。

(司会) 確かに、上の人がなにも事を起こさず今まで通りに過ごそ。つて考へだと、下の者がどれだけ熱量を持つ

(眞由) そうなんよ。もつとFC今治とつながりたい。と勝手に思つてたんやけど。でも、会長がずっとSNSに対する子どもの環境をよくしようって言うのも、確かにコロナの影響で家にいる時間も多くなつて、SNS、本当に小さい子どもから、ちゃんと使っていない大人もいるのにそれをどうやって子どもに指導できるかとか、アドバイスできるかっていうのを、最初は「うん、うん。」くらいの気持ちで聞いてたんやけど、本当にちゃんとやらんといかんなつて。つて、引き受ける気持ちになつて。ありました。

(会長) おおっ！ ありがとうございまーす。

(司会) 最後にPTA会長や役員をやつてよかつたな。つて思うことを教えてください。

(久保田) まだ、何もしていない。していないんですけど、やっぱりわたし



は移住者として、新参者としてその地域に縁もゆかりもない立場から、いちばん地域にコミットする立場をいただけたということがありがたいことだな。と思いました。  
(千佳)わたしは、久保田さんと真逆で生まれも育ちも吉海で、ずっと保育園、小学校、中学校と携わってきました。先生や、地域の人とのつながりを持ったことがやっぱりよかったです。私が会長になつて一番最初にしたことは全校生徒の顔と名前を覚えたことです。でも、やっぱり1年では、何もできませんでした。バザーとかもしたかったんですけど、もつと早く言つてくれないと準備ができない。と言われて、相当言つたんですけど、準備時間が足りないとか、誰がする。とかで実現できませんでした。それが、心残りです。  
(眞由)みなさん言われたように、出会いや先生とつながりを持ちることがよかつたと思いました。自分がすごく楽しくって、子どもにも「ママ楽しそう

やね」つていつも言われて、そういう相乗効果つてのもよかつたと思つてます。子どもと一緒に自分も成長させてもらつてるな。と感じてます。ここにいなかつたら、経験できなかつたことも経験させてもらいました。なので、今後、活動の発信の手段・方法がわからない方の手助けができるらしいな。と思つてます。

(眞由) 立花中学校の3年生と鳥生小学校の6年生に娘がいます、村上眞由と申します。市Pは5年目になります。総務部長と副会長をさせて頂いてます。

(千佳) 去年まで大島中学校でPTA会長をしてました村上千佳です。今年度は市Pの顧問として小中学校に子どもはないんですが、あと1年PTA活動をがんばります。

(久保田) 私は出身が大阪で5年前に大島に引っ越してきました。いわゆるIターンで、何の縁もなく親戚もいません。いいところだなあ。と思って来させていただきました。上の子どもが小学校に入学するタイミングで引っ越してしまって、地域の結束力も強く、新参者の私ですがPTA会長に。とのお声をかけていただき今年度宮窪小学校のPTA会長を引き受けました。久保田茜と申します。

(司会) つぎに、PTA役員になつたきっかけを教えてください。

(司会) PTA会長の大役を無事に終えられた千佳さんは、どうですか?

(千佳) 前の前のPTA会長に、市Pに誘つていただいて。わたしも頼まれると、断れない性質(タチ)で(苦笑)むかしはずつと、宮窪小、吉海小と順番に会長をしていたんですけど、そのしきたりもそろそろなくそう。ということで、教頭先生から「千佳ちゃん、1年だけ会長を引き受け。その1年

の間につきの会長も探すけん。この1年だけ、誰もいないから、自分がおる間だけ頼む。」と言われまして。(司会)でも、頼まれたからってなかなか引き受けれんと思うよ。(千佳)島は、市内の学校のように行事とかなくて、本当になにもしないんですよ。(顧問)でも、千佳さんは、どちらかと いうとシャイやないですか? 壇上に上がつてのあいさつは、大丈夫だつたんですか?(千佳)そうなんですよ。それもすごくネットだつたんやけど、結局は少年式だけで、あとはコロナの影響でしなかつたんですよ。(会長)なるほど。(司会)久保田さんも頼まれると断れないと言つてましたかが、今までにも何か経験があつたんですか?(久保田)わたし、ちょうど前の年に子ども園の保護者会の会長をやつてて、まあ、それがえらい苦労したんですね。わたし、やるんだつたら面白くないとやりたくないんですよ。今までのことを見、肅々と続けることができない性分で、まあまあひっくり返したんですよ。その反発がすごくつて。(顧問)田舎つて、変化を嫌うからね。(久保田)そうなんですよ。それが予想以上で、仲のいい母親同士も、仲間だから和気藹々とやりましょ。つて言つてたところまで、崩壊してしまつて。

(眞由) でも、若いお母さんとか、そういうしがらみが嫌つて思つてるお母さんたちの心には、絶対響いてるとは思うので、無駄ではなかつたと思う。すぐには、全部ひとつくり返らないと思うけど、いつかは・・・ね。

(久保田) そうなんですよ。やっぱり組織の意思決定のプロセスの難しさとかすごく勉強になりました。わたしは、まあちょっと余興を提供できたかな。みなさん楽しんでいただけたかな。くらいの気持ちでいないと、あっちで言われてフラフラこっちで言われてフラフ ラではダメ。そこだけは、ぶれないようにしてないと、最終的に意思決定の責任はこっちにあるので。

(司会) それだけのパワーがあるので、今年PTA会長になつて、やりたいことがあるのでは?

(久保田) そうなんですよ。いっぱいあつたんですけど、それこそ、コロナの影響で、まったく何もできないどころか、PTA活動自体ができない。(笑)

(司会) ちなみにどんなことがしたかったか、できるできないは別として理想でいいので。

(久保田) まず、PTA役員つて決まらないじゃないですか。押し付けがすごいんですよ。できることなら、誰かに押し付けたい。っていう空気があまりにも蔓延してしまつてるので、いつも戻りましたけど(笑)

